
気象の変化は避けようがありませんが、その変化
に対応するために、我々人間は変化することができ
ます。私も今後、何か避けられないようなことが起
きても、何なら変えられるかを考え、できるだけ最
適となる行動をしていければと思った次第です。

□幹事報告 加藤定伸幹事
⑴本日の配布物はありません。
⑵８月21日㈬ 納涼夜間例会を開催します。場所は
Ｂｌｏｓｓａ（東区東桜１-１-10）です。ご注意下さい｡

⑶７月から名古屋市内７クラブのビジターフィー
と例会場が変更されましたのでご注意下さい。
⑷青少年交換田村優芽君のお見送りは８月３日㈯
12時30分セントレア国内線保安検査場前集合。
⑸本日例会後、理事会を開催。
⑹2000-01年度地区幹事の伊藤鶴吉様（江南RC）
がご逝去され、８月28日お別れの会が行われます｡

□2024-25年度クラブ活性化セミナー報告
筧 正紀会長

７月12日、クラブ活性化セミナーに出席しました｡
吉川ガバナーなどの挨拶に続き、伊藤靖祐パスト
ガバナーからお話がありました。まず、クラブアク
ションチャンピオン（行動計画推進リーダー）につい
て、クラブから行動計画推進リーダーを１人選出し、
地区に出向して下さいというお願いがありました。
また、2760地区の会員数は今までトップでした
が、2024年４月末時点で2750地区（東京南部）に
６人抜かれたそうです。世界でも会員数が120万人

筧 正紀会長

今日は小久保シュヴァさんに
お越し頂いております。後程卓
話を宜しくお願いします。
さて、７月も今日で終わりま

すが、ロータリー年度はなぜ７月１日から始まるの
かについて少し調べてみました。
ロータリーの最初の会計年度は、第１回国際大会
が終了した翌日の1910年８月18日に始まりまし
た。翌1911年も同様に国際大会の日程に合わせ、
８月21日からでした。次の1912年８月、理事会が
当時の国際ロータリークラブ連合会の会計監査を
依頼した際に会計士より、クラブ幹事と会計が十分
な時間を持って大会に向けた財務報告を準備し、ク
ラブ代議員の数を決定できるよう、会計年度の最
終日は６月30日にするのが良いという提案を受け
ます。執行委員会はこれを受け、1913年４月の会
合で６月30日を会計年度最終日と定めたそうです。
ロータリーはその後1917年まで７月か８月に年
次大会を開催していましたが、1916年、夏の暑さ
を考慮して、大会を６月に開催する決議を採択しま
した。これにより６月開催になったということです｡
暑さによって変更されたと言えば、今年の夏の

高校野球も暑さ対策として試合を午前と夕方に分
けて行う２部制を一部で導入するそうです。

□司会 森畑 明会場運営副委員長
□ ロータリーソング 岩崎光記ソングリーダー委員
「我等の生業」
□ ゲスト紹介 森本成貴親睦活動・家族委員

名古屋国際センター地球市民教室講師 小久保シュヴァ様

□ 出席報告 浅田 淳出席・ニコボックス委員
会員数79名 (免除者15(12+3)名)
義務者出席54名 免除者出席７名 総数61名
出席率85.92％
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2024年７月31日㈬
（令和６年)晴 No.４

外部卓話例会
あまり知られていないインドの文化。

◇第1505回 ８月７日㈬ 通常例会
誕生日・結婚記念日祝福
地区大会PR（春日井ＲＣ）青山博徳会長他
８月14日㈬休会クラブ休日/定款第７条第１節(d)(1) お盆該当分

◇第1506回 ８月21日㈬ 例会変更
納涼夜間例会 ラグナヴェールNAGOYA（B lo ssa 2・3F)
受付17：00 例会17：30～18：00 懇親会18：10～19：30
米山奨学生 ジェシーさん来訪日 (ビジター受付11：30～12：30)

第1504回例会
（カレー）

会長あいさつ

＜ 例会開催予定 ＞

８月は会員増強・新クラブ結成推進月間です



は少し違います。よく「朝昼晩、カレーを食べます
か？」と聞かれますが、多くのスパイスがあり、具
の種類も豊富なので、朝昼晩食べても飽きません。
日本では最近38度や39度の日もあり、テレビで
は「熱中症に注意」と言われますが、私が生まれ育っ
たコルカタは45度くらいになります。しかし、熱中
症という言葉は日本に来て知りました。私が思うに
は、インドはスパイスやヨーグルトを毎日のように
食べているので、暑さに強いのだと思います。
インドの民族衣装は今私も着ているサリーです｡
６ｍ程の１枚の布を体にまとうように着ます。全く
縫ってありません。それから、「おでこに付けてい
るのは何ですか？」ともよく聞かれます。これはビ
ンディーと言い、もともとは結婚した女性が赤い粉
を付けていました。今は結婚には関係なく、色々な
デザインのものをファッションとして付けます。
インドではヒンドゥー教の信者が10億人、他の
国の信者を合わせると11億人いて、キリスト教、イ
スラム教に次いで人口で３番目の宗教です｡日本の
七福神の弁財天、毘沙門天、大黒様はもともとヒン
ドゥー教の神様が仏教と共に伝わったものです。
2500年前にインドで始まった仏教は、1000年
の時を経て552年に日本に伝わったとされ、更に
その200年後、752年に東大寺が完成しました。
実は私は舞踊の関係で日本に来たのですが、東
大寺で奉納舞をしたことがあります。その時は本当
に嬉しくて、踊りを続けてよかったと思いました。

７月10日㈬、名古屋中央ＲＡＣの今年度初例会が
開催され、当クラブから神野重行パストガバナー、
筧 正紀会長、加藤定伸幹事、近藤かえで青少年奉仕
副委員長が
出席。安間
元紀新会長
による所信
表明が行わ
れました。

̶ 2 ̶

から115万人に減少しているということでした。
更に、会員数が増えないのはロータリーが排他的
だったからではないか。これからはＤＥＩのＩ＝イ
ンクルーシブで、多様な個性が尊重される社会・組
織でなければいけないと仰っていました。
次にＲ財団の髙山委員長から、財団への寄付をク
ラブの会費で集めることが増えているが、クラブで
寄付をするとポール・ハリス・フェローなど個人の
実績にならないのでご注意を、とのことでした。ま
た、財団卓話は今後は地区の委員ではなく、各クラ
ブの財団委員長が行って下さいということです。
会員増強の木所委員長からは、ＲＩのアーチック
会長は各地区で純増100名と新規クラブ４つ以上
の立ち上げをコミットされており、当地区でも女性
会員と若手の増強に力を入れてほしい。シニア会員
や家族会員などの会員を増やしたり、衛星クラブ、
パスポートクラブ、法人クラブなど新しい形のクラ
ブを設立して会員増強を、というお話でした。
最後に公共イメージ向上の古内委員長から、公共
イメージ向上のＰＭＶＶ（パーパス、ミッション、ビ
ジョン、バリュー）の説明と、ラーニングセンターを
活用してスキルを学ぼうというお話がありました。
その後、グループごとに各クラブの状況を話し合
うワークショップを行い、セミナーは終了しました｡

◇講師紹介 加藤友康会場運営副委員長
小久保シュヴァさんはインド出身で、現在豊田市
にお住まいです。今回筧会長のご指示により、「名
駅から世界へ」という当クラブの基本理念のもと、
多様性や共存に対する理解を深めるために、（公財）
名古屋国際センターにご協力頂き講師としてお越
し頂きました。それでは、宜しくお願いします。

「インドと日本」
名古屋国際センター地球市民教室講師

小久保シュヴァ様
私は日本に来て30年になります｡
日本語が最初は全く分からなくて、
全て主人から学びました。
私が生まれ育ったのは東インド

にある西ベンガル州の州都コルカタです。と言って
も馴染みがないかもしれませんが、昔はカルカッタ
という名前でした。イギリスの植民地時代の首都
で、今でもその面影が残っています。
インドの言葉は方言を含むと800以上あります｡
連邦公用語としてヒンディー語がありますが、少し
電車に乗っていくと言葉が変わります。私は西ベン
ガル州生まれなので、私の国語はベンガル語です。
インドはイギリスの植民地から独立しましたが、
独立の父と呼ばれているのがガンジーです。マハ
トマ・ガンジーの「マハトマ」は名前ではなく、「偉
大なる魂」という意味の尊称です。ガンジーの誕生
日10月２日は今も国民の祝日となっています。紙
幣にはどれもガンジーの顔が描かれています。
先程カレーを頂きましたが、インドのカレーの味

ニコボックス 浅田 淳出席・ニコボックス委員

○小久保シュヴァさんの卓話を楽しみにしています。加藤友
康プログラム担当副委員長、準備ありがとうございました。
ＩＭの打上げ、ありがとうございました。 (筧 正紀さん)

○小久保シュヴァさんの卓話を楽しみにしています。宜しく
お願いします。 (辻 雅人さん)

○小久保シュヴァさん、今日は宜しくお願いします。(加藤定伸さん)
○24日のＩＭの打上げ、ありがとうございました。残念ながら
神野パストガバナーはご欠席でございましたが、皆々様の１
年間のご協力に心から感謝申し上げます。 (藤井圓隆さん)

○①体温以上の暑さに気を付けましょう。②小久保シュヴァ
さんの卓話を楽しみにしています。 (神野重行さん)

○健康に感謝！！ (寺西英宏さん)
○明日の委員会が稔り多い会となることを願って。(川村勝廣さん)
○藤井圓隆さん、24日のＩＭの打上げ、ご招待ありがとうご
ざいました。 (米坂みよ古さん)

○ＩＭの打上げ万歳！７月も今日で終わるということは、明
日から８月ということですね。 (清水順二さん)

○ゲストの方への感謝。 (笹谷俊道さん、小林泰平さん)
○ロータリー月間。
(田口 望さん、大橋昭治さん、浅田 淳さん、武田美和さん)

名古屋中央ＲＡＣ７月度第一例会

外部卓話


